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JEFA DE GOBIERNO 

 SERÍA MEZQUINO DAR AL CASO OTRA CONNOTACIÓN, AFIRMA SHEINBAUM. Empresa 
noruega hará peritaje; no se cubrirá a nadie. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, afirmó que sería mezquino dar una connotación 
política al accidente ocurrido en la línea 12 del Metro, en el que murieron 25 personas. La 
responsabilidad de un servidor público es servir al pueblo y en este momento pensar en otra cosa 
no creo que tenga ninguna cabida, expresó al ser interrogada en videoconferencia sobre el costo 
político que pudiera tener la caída de dos vagones por el colapso de una trabe en la interestación 
Olivos, en Tláhuac. Insistió en que el tema central es conocer las causas del accidente, además 
del fondo de todo lo relacionado con la línea 12, la cual será sometida a una revisión integral, 
desde su proyecto ejecutivo hasta su operación, incluidos aspectos como las vías y la 
compatibilidad de trenes. Al dar a conocer que desde ayer la empresa noruega DNV comenzó el 
peritaje externo a fin de determinar las causas del colapso, subrayó que de ser el caso se 
deslindarán responsabilidades de funcionarios y empresas que participaron en el proceso, al 
tiempo que aseguró que no vamos a cubrir a nadie. Jor 27C, Cro 1-11, Exc 14, SDP 
Noticias https://bit.ly/3upFKuD 

 AÚN BUSCAN A 9 PERSONAS TRAS EL DESPLOME DE TRABE EN LA LÍNEA 12.   Al menos 
nueve personas permanecen sin localizar tras el dsesplome de una trabe de la Línea 12 del 
Sistema de Transporte Colectivo Metro el lunes. Según el sitio electrónico habilitado por el 
gobierno capitalino para el registro de personas hospitalizadas, fallecidas, dadas de alta, sin 
localizar y ubicadas en sus domicilios, hasta ayer 10 hombres y 5 mujeres permenecían sin ser 
localizados.  …el martes en la mañanera del Presidnete Andrés Manuel López Obrador, la  JEFA 
DE GOBIERNO CAPITALINO, CLAUDIA SHEINBAUM,  informó que había 79 hospitalizados tras 
el colapso, de los cuales solo quedan 44. Mil 9 

 REPORTAN REVISIÓN INTEGRAL DEL 30% DEL VIADUCTO ELEVADO EN LA LÍNEA 12. El 
Gobierno capitalino informó que, el Instituto para la Seguridad de las Construcciones (ISC) en 
coordinación con el Colegio de Ingenieros Civiles de México, Asociaciones y Sociedades Técnicas, 
tiene un adelanto del 30 por ciento (10 tramos) de la revisión estructural y levantamientos 
topográficos del viaducto elevado de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro; 
los resultados se presentarán el próximo lunes. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, 
comentó que la revisión integral en el viaducto elevado de la Línea 12 tiene como objetivo 
garantizar la seguridad en la operación del servicio, por lo que esta semana también se formaliza 
la contratación de la empresa internacional que realizará el peritaje del incidente ocurrido en la 
Estación Olivos que será independiente al de la Fiscalía General de Justicia (FGJ). Cro 11, Raz 5, 
Mil 6,  SDP Noticias https://bit.ly/3xOGKdP 

 Sheinbaum, ante las críticas tras el accidente: “Así recibimos la Línea 12, esto no ocurre en 
ninguna de las otras líneas del metro”. A menos de 48 horas del accidente en el metro de 
Ciudad de México, los ecos de la tragedia se han convertido en preguntas que van desde las 
causas del desplome hasta el reparto de responsabilidades. Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, 
ha atajado este miércoles los cuestionamientos y ha defendido que la red de transporte colectivo 
es segura. “El tema de fondo con la Línea 12 es que requiere de un mantenimiento diario, así la 
recibimos y así la hemos mantenido”, ha zanjado Sheinbaum, “esto no ocurre en ninguna de las 
otras líneas de metro”. El colapso del tramo cerca de la estación Olivos ha dejado al menos 25 
muertos, mientras que 38 personas siguen hospitalizadas y 41 personas lesionadas ya fueron 
dadas de alta, según los últimos datos disponibles. El País. https://bit.ly/3o2MYTf 
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 EN 2020 BAJARON 40.6% INGRESOS PROPIOS DEL METRO. En 2020, ingresaron al Sistema 
de Transporte Colectivo (STC) Metro mil 362.1 millones de pesos menos a los 15 mil 652.6 
millones programados por una caída en sus ingresos de 40.6 por ciento, que se compensaron en 
parte con transferencias y asignaciones del gobierno central. El informe de la Cuenta Pública que 
el gobierno capitalino entregó para su revisión al Congreso local, refiere que se modificó, en el 
transcurso del año, la meta de gasto a 14 mil 878.3 millones de pesos y terminó por ejercer 14 mil 
290.5 millones, lo que significó un ajuste de 587.8 millones pesos sobre el monto modificado, 
distribuido en servicios generales, materiales, suministros, bienes muebles e inmuebles, así como 
inversión pública. .. CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO, aseguró ayer en su 
conferencia de prensa que aun con la reducción de ingresos propios del Metro el año pasado, se 
han asignado recursos necesarios y mencionó la inversión de 4 mil 500 millones de pesos en 
transmisión, distribución y suministro de energía eléctrica, así como de obra mayor en la ruta y el 
Puesto Central de Control para la misma y de la línea 6. Jor 29C 

 BIDEN OFRECE DAR APOYO A MÉXICO.   En su cuenta de Twitter, la mandataria 
capitalina agradeció las muestras de solidaridad y apoyo de personajes como el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, o del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau. Entre los 
documentos mostrados por SHEINBAUM PARDO se encuentran las misivas del coordinador 
residente del Sistema de Naciones Unidas en México, Peter Grohman, y del representante 
residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Lorenzo Jiménez de Luis. Exc 
18C 

 BATALLA DE PUEBLA, PRUEBA DE QUE LA UNIDAD ES EL ÚNICO CAMINO: SANDOVAL. 
Taibo II señala relevancia histórica de la gesta y del general Zaragoza. Hoy más que nunca, 
estamos convencidos de que la unidad nacional es el único camino para hacer frente a cualquier 
reto, desafío y amenaza, señaló el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. En 
la ceremonia por el 159 aniversario de la Batalla de Puebla, el escritor Paco Ignacio Taibo II, 
director del Fondo de Cultura Económica (FCE), destacó la relevancia histórica del suceso y del 
general Ignacio Zaragoza, quien se desempeñó como actor fundamental en el triunfo de aquella 
gesta… Llamó la atención del presidente Andrés Manuel López Obrador, de la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM; los secretarios Rosa Icela 
Rodríguez, Olga Sánchez, Tatiana Clouthier, y Marcelo Ebrard. También le escucharon los 
directores de Pemex, Octavio Romero, y de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, 

 entre otros invitados. Jor 6
METRO L12 

 DESPLOME EN L12 NO FUE POR LA AUSTERIDAD, AFIRMA AMLO. Nadie debe sacar raja 
política por la tragedia. De ser necesario el gobierno federal apoyaría al Metro. Al advertir que 
nadie debe sacar raja política por la tragedia del Metro, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador dijo que la austeridad republicana no fue la causa del desplome ocurrido el lunes en la 
línea 12. A pregunta expresa durante su conferencia de prensa matutina, señaló que si fuera 
necesario el gobierno federal apoyaría con recursos para el mantenimiento del Metro, pero subrayó 
que ese sistema tiene presupuesto suficiente autorizado por el Congreso local, por lo que 
consideró como un acto de mala fe atribuir el accidente a la austeridad promovida en su gobierno. 
¿Qué tiene que ver eso con la austeridad? Pero son muy perversos y estos conservadores 
también son muy hipócritas, porque estoy seguro que hasta van a misa los domingos, se confiesan 
y comulgan para dejar el marcador en cero. Reiteró el apoyo de su administración a la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CAPITAL, CLAUDIA SHEINBAUM. Va a haber justicia, no va a ser como 
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antes, que todo lo ocultaban y había relaciones de complicidad, componendas e impunidad. Jor 
1/27C, Heraldo 1-13, Raz 5 

 INDAGAN FALLAS ESTRUCTURALES; FGJ VE SEPARACIÓN EN TRABE. Fallas de origen, 
desgaste en los durmientes, hundimientos y separaciones entre trabes están entre las posibles 
causas del desplome de un tren en la Línea 12 del Metro. Los primeros peritajes de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, asentados en la carpeta de investigación iniciada por 
el caso, señalan también que la zona en la que se edificó la línea del Sistema de Transporte 
Colectivo no era apta para el tipo de construcción. Según fuentes judiciales consultadas por 
Excélsior, las vías donde se registró el siniestro presentaban desgaste por falta de mantenimiento, 
así como vibración. Exc 1-A 

 OCHO CARPETAS DE INVESTIGACIÓN.  Hasta el momento se han iniciado ocho carpetas de 
investigación por diferentes ilícitos contra las personas muertas o lesionadas a causa del accidente 
del tren del Metro. Los expedientes han sido iniciados en distintas coordinaciones territoriales de la 
FGJCDMX, informaron las fuentes consultadas, como las alcaldías Cuauhtémoc e Iztapalapa, y en 
la agencia especializada en delitos cometidos al interior del Sistema de Transporte Colectivo 
(STC). Lo que se persigue es homicidio culposo, lesiones culposas y daño a la propiedad culposo. 
Algunos de los expedientes fueron iniciados derivado de las notificaciones que hicieron los 
hospitales a la Fiscalía capitalina, por el ingreso de personas que resultaron lesionadas o de 
pacientes que perecieron. De acuerdo con reportes oficiales, del total de fallecidos 21 murieron en 
el lugar del accidente y cuatro en un hospital. Exc 14C,  La Silla Rota https://bit.ly/2RnQuLv 

 SUMAN, HASTA AHORA, 80 DENUNCIAS POR L-12. Tanto en la sede del Búnker como ante 
agencias de Iztapalapa y Tláhuac, hasta ayer se habían recibido al menos 80 denuncias penales 
de deudos o víctimas del desplome de una trabe en la Línea 12 del Metro, aseguraron fuentes de 
la Fiscalía (FGJ) capitalina. Quienes lo han hecho buscan, en su mayoría, indemnizaciones y 
reparación del daño por lesiones, desde leves hasta graves. En casos de personas que fallecieron, 
como José Juan Galindo Soto, quien viajaba en un automóvil sobre el que cayó la estructura de 
metal y concreto, sus familiares adelantaron que demandarán hasta después de que concluyan el 
funeral. Además, también buscarán la reparación del daño por las lesiones que sufrió su esposa, 
quien lo acompañaba. Ref 1C 

 BAJA STC DATOS DE MANTENIMIENTO. El Metro de la CDMX eliminó lsa información sobre el 
detalle del mantenimiento de la Linea 12, con el desglose de los 120 millones de pesos anuales 
que destina la Administración. Los enlaces de la página del STC que desglosaban dichos datos se 
encuentran rotos o vacíos, a excepción de un micrositio de la Línea 12 que se habilitó en 2014 y 
lleva tres años sin actualizarse. El organismo informó a Reforma que la información no está 
disponible debido a que fue entregada a las instancias deque investigan el desplome del lunes. Ref 
1C 

 ¿Qué salió mal? Las dudas e hipótesis detrás de la tragedia en el metro de Ciudad de 
México.  ¿Qué falló para que se cayera en cuestión de segundos una inmensa estructura que se 
inauguró hace apenas nueve años y costó 26.000 millones de pesos (unos 1.800 millones de 
dólares, 1.570 millones de euros al tipo de cambio de la época)? Las palabras “negligencia”, 
“corrupción” y “falta de mantenimiento” han dominado la conversación pública. Sergio Alcocer, 
investigador del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, señala 
que “los peritajes toman tiempo y no deben ser sinónimo de buscar culpables, se trata de encontrar 
la causa más probable”. Uno de los puntos que se van a analizar son las fallas estructurales, el 
término técnico para cuando una estructura deja de cumplir la función para la que fue diseñada o 
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para fallas que comprometen su estabilidad, explica Alcocer. Este tipo de desperfectos se pueden 
dar por problemas en el diseño de la obra, errores en su ejecución y por el deterioro de las 
construcciones. Los problemas no son excluyentes necesariamente, pero definir el punto en que se 
cometió el error es crucial para determinar responsabilidades. El País. https://bit.ly/2QQGQ4i 

 COLEGIO DE ARQUITECTOS: HAY UNA CADENA DE NEGLIGENCIA. “El colapso en la línea 
12 es el resultado de una mezcla de negligencias que tocan aspectos de ingeniería, diseño 
estructural, cálculo de ejecución, seguramente de mantenimiento y de decisiones políticas de los 
tiempos que se esperaba tener la obras”, dijo Honorato Carrasco, presidente del Colegio  de 
Arquitectos de la Ciudad de México.  Exc 14C 

 COLMEX ADVIRTIÓ DE GREVES CONSECUENCIAS EN EL POROCESO DE CONSTRUCCIÓN 
DE LA LÍNEA 12. “Es preocupantes que el gobierno no escuche a quienes producen 
conocimiento”: Fernando Nieto Morales. En 2018 investigadores de El Colegio de México 
(Codemex) advirtieron las graves consecuencias de la mala operación de la administración política 
en el proceso de construcción de la Línea 12. Cro 10 

 STC, CON SUBEJERCICIO DE  587 MDP EN 2020. El Sistema de Transporte Colectivo (STC) 
Metro presentó en 2020 un subejercicio de 587.8 millones de pesos, del cual 67.3% correspondió a 
materiales y suministros; mientras que un año antes (2019) el subejercicio fue de 823.3 millones de 
pesos y 61% pertenecen al mismo rubro de materiales y suministros. En la Cuenta Pública 2020 
que entregó la Secretaría de Administración y Finanzas al Congreso de la Ciudad de México se 
muestra el estado presupuestario del Metro que firma la directora de este organismo, Florencia 
Serranía, donde menciona que de los 14 mil 878 millones 366 mil 537 pesos que tuvo el STC de 
presupuesto para 2020, ejercieron 14 mil 290 millones 510 mil 604 pesos, y el subejercicio fue de 
587 millones 855 mil 933 pesos. Uni a21,  Latinus. . https://bit.ly/3eVJCgy La Silla 
Rota https://bit.ly/33x7zWl 

 CAE EN 3 AÑOS 22% EL PRESUPUESTO DEL STC.  El presupuesto que el Gobierno de la 
Ciudad de México destina al Sistema de Transporte Colectivo se desplomó en los últimos tres 
años, al perder uno de cada cinco pesos de los que disponía el Metro en 2018. Ese año, el gasto 
fue de 19 mil 427.54 millones de pesos, mientras que un año después bajó a 16 mil 767.32 
millones. En 2020 decreció nuevamente a 15 mil 652.6 millones y para este año es de 15 mil 81 
millones 871 mil 997; es decir, 4 mil 345.67 millones de pesos menos en relación con el año 2018, 
lo que significa una reducción de 22 por ciento. A estas constantes disminuciones se suma el 
hecho de que, en los últimos dos años, el STC ya no cuenta con recursos federales destinados 
específicamente a este organismo. Cro 6, Exc 15C 

 GCDMX DARÁ APOYO INTEGRAL A VÍCTIMAS. La atención médica, sicológica y jurídica para 
las víctimas del accidente de la Línea 12 del Metro está garantizada, aseguró Armando Ocampo, 
titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Ciudad de México. En entrevista, el 
funcionario comentó que tras el siniestro se activaron dos seguros que pagarán las 
indemnizaciones correspondientes y absorberán los gastos funerarios y hospitalarios de los 
afectados por el desplome en la Línea 12. xc 17C 

 VÍCTIMAS DE LÍNEA 12 DEL METRO RECLAMAN ATENCIÓN DE AUTORIDADES. GOBIERNO 
LOCAL LES INCUMPLE CON FUNERAL Nancy regresó a casa en un ataúd. Dentro del féretro 
quedaron los sueños de la estudiante de Pedagogía, quien también trabajaba y con su sueldo, 
además de pagarse la escuela, colaboraba con los gastos del hogar. Para ella no hubo un 
velatorio, tampoco se cumplió la promesa del Gobierno de la Ciudad de México que aseguró 
pagaría el funeral para todas las víctimas del accidente en el Metro. Humberto, el padre de Nancy, 
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dice que no hubo algún funcionario del Gobierno que se acercara a guiarlo en el trámite para 
reclamar el cuerpo de su hija. Uni A1/21, Exc 17C 

 EN XOCO PIDEN INSUMOS PARA OPERACIONES Familiares de los lesionados por el colapso 
de una trabe de la Línea 12 del Metro denunciaron que personal de Salud del Hospital General de 
Xoco, ubicado en la alcaldía Coyoacán, les ha solicitado insumos para intervenir quirúrgicamente a 
sus seres queridos debido a que no tienen el material necesario. Patricia Salina Manzo, esposa de 
Sergio René Alvarado Hernández, de 48 años, dijo que su pareja recibió una atención médica 
rápida; sin embargo, luego de ser intervenido en el Hospital General de Iztapalapa por siete 
costillas rotas tuvo que ser trasladado a Xoco por un paro cardíaco y una fractura en la columna 
vertebral. Uni A21 

 DENUNCIAN FAMILIARES FALTA DE EQUIPO PARA ATENDER A HERIDOS.  Remigio 
Gayosso necesita dos cirugías, una en el brazo y la otra en la pierna, por las fracturas ocasionadas 
al caer del vagón que se desplomó en la Línea 12 del Metro. Pero hasta este miércoles no tiene 
fecha para sus intervenciones. Sus familiares aguardan afuera del Hospital General Balbuena 
desde que fue trasladado la noche del accidente en el que fallecieron 25 personas. También 
denunciaron que han sido abandonados por las autoridades, ya que el hospital no tiene los 
materiales necesarios para hacer las operaciones, por lo que deben cubrir los gastos del material 
que el personal les adelantó, es costoso.  Raz 1-3 

 ¡NO TE VAYAS, HIJO MÍO!, EL GRITO DE LA MADRE DE GIOVANNY ANTE SU ATAÚD. Entre 
exigencias de justicia, familiares y vecinos dan último adiós al único niño entre las víctimas fatales. 
Al grito de ¡justicia para Brandon Giovanny!, familiares y vecinos dieron el último adiós al único 
niño entre las 25 personas que fallecieron cuando la noche del lunes cayeran dos vagones al 
desplomarse una trabe de la línea 12 del Metro. Marisol Tapia, madre del pequeño, gritaba 
devastada ¡No te vayas, hijo mío!, luego de que en diversos momentos se aferró al féretro blanco 
colocado en el acceso principal de la vivienda que habita en la colonia San Miguel Zapotitla, donde 
se realizó una misa. Jor 29C, Heraldo 12, Uni A21 

 FOTOGRAFÍA: El STC Metro informó que ayer a las 16 horas empezaron los trabajos de remoción 
de escombros en la estación Olivos de la línea 12, donde un auto quedó atrapado tras el colapso 
de la trabe. Las labores, que incluyen el retiro de estructuras metálicas y de concreto, fueron 
supervisadas por la Gerencia de Obras y Mantenimiento del organismo. En el sitio continúan 
peritos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Jor 27C, Exc. 16-C 

 DESCARTA SINDICATO MAYOR DEL METRO IRSE A PARO. FERNANDO Espino, secretario 
general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Metro, trabajadores, gremio mayoritario del 
organismo y que aglutina a más de 14 mil 500 empleados, se deslindó del anuncio del Sindicato 
Mexicano de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo, que amagó con un paro en el que 
podrían participar ocho mil se deslindó de este anuncio. En cambio, Espino anunció que solicitará 
una reunión con la Jefa de, Claudia Sheinbaum, para que se tome en cuenta la opinión de los 
trabajadores de la Línea 12 en la investigación del accidente que ha dejado hasta el momento un 
saldo de 25 personas muertas. Raz 5, Cro 11 

 TEMOR POR RIESGO EN LA LÍNEA B. Trabajadores alertan por aparente separación de trabes. 
Trabajadores del Metro indicaron que hay una separación entre las trabes de concreto que permite 
ver abajo el paso de los autos en Oceanía. Trabajadores del Metro alertaron por la aparente 
separación de dos trabes de concreto del viaducto elevado de la Línea B que corre de Ciudad 
Azteca a Buenavista. La separación mide unos cinco centímetros y se ubica debajo de un tramo de 
vías de la interestación Oceanía-Romero Rubio, de acuerdo con imágenes difundidas por los 
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trabajadores.  La separación permite ver abajo el paso de los automóviles de la avenida Oceanía, 
en la alcaldía de Venustiano Carranza. El hueco también ha provocado la ligera separación de los 
rieles, indicaron. Dijeron que la separación se ha hecho más amplia con el paso de los años, pero 
les preocupa porque no se ha aplicado una reparación contundente para solucionar la 
problemática.  Exc 15C 

 SEÑALAN DAÑOS EN LA L9. Usuarios de la Línea 9 del Metro denunciaron deterioro en la 
terminal Pantitlán debido a la falta de mantenimiento. Llevo 20 años trabajando aquí, en el Metro 
Pantitlán, soy comerciante. A lo largo de los años he visto el deterioro de las instalaciones. La 
Línea 9 tiene una fractura grande en la parte de arriba donde pasan los vagones”, comentó 
Ricardo, comerciante y usuario del Metro. Alfonso Pérez, otro usuario, detalló que hay 
cuarteaduras en las paredes y fugas de agua. En un recorrido sobre Eje 1 Norte, avenida Talleres 
Gráficos, a la altura de Río Churubusco, se observó que los soportes de la estructura están 
desnivelados, las paredes tienen separaciones y hay fisuras. Exc 15C 

 BUSCAN AMPARO PARA NO TRABAJAR EN LÍNEAS RIESGOSAS. Trabajadores del Metro 
buscan un amparo colectivo para evitar que el Sistema de Transporte Colectivo (STC) los obligue a 
trabajar en líneas que, por su mal estado y falta de mantenimiento, consideran son un riesgo para 
sus vidas. El Sindicato Mexicano de Trabajadores del STC emitió una convocatoria para que los 
empleados del Metro, aunque no sean sus agremiados, se adhieran a la estrategia legal. La 
convocatoria está destinada principalmente a los trabajadores de las líneas 4, 5, 9, 12 y B que son 
aquellas que tienen tramos con viaductos elevados con estructuras en mal estado o zonas 
riesgosas. Exc. 16-C 

 PROTESTAN DANDO PASO LIBRE. Un grupo de encapuchados permitió el paso sin pagar en la 
estación Insurgentes de la Línea 1 del Metro. Dijeron que se trata de una protesta por el incidente 
de la Línea 12 del Metro que dejó 25 personas muertas. Los manifestantes lanzan consignas como 
"evadir, no pagar otra forma de luchar", "no fue accidente, fue negligencia" "porque nuestra vida no 
vale 5 pesos" y "Metro popular, pase sin pagar". Exc. 16-C 

 DIPUTADOS DEMANDAN INVESTIGACIÓN IMPARCIAL. AL CONSIDERAR que hay 
responsabilidad en las tres últimas administraciones de la Ciudad de México, diputados federales 
demandaron que la investigación por el accidente de la Línea 12 sea imparcial y transparente. “Si 
los análisis se hacen de manera transparente se van a exhibir muchos errores, sobre todo en el 
mantenimiento. Las tres administraciones tienen responsabilidad, pues si bien fue un error de 
Marcelo Ebrard como Jefe de Gobierno, Miguel Mancera debió haber exhibido los errores que ya 
se venían gestionando”, dijo Antonio Ortega, diputado del PRD, a La Razón. Por separado, Nancy 
Reséndiz del PES consideró que existe compromiso de la Jefa de Gobierno y el Presidente para 
que se investiguen las causas y coincidió en que las tres últimas administraciones tienen 
responsabilidad. Raz 5 

 CDMX CORRIGE CIFRA CIFRAS DE HOSPITALIZADOS POR CAÍDA DE LA L12. Negligencia. 
Según un sondeo telefónico hecho por el Gabinete de Comunicación Estratégica, 82.7% de los 
encuestados considera que colapsaron lo vagones por negligencia. El gobierno de la Ciudad de 
México corrigió la cifra de personas hospitalizadas por el incidente en la Línea 12 del Metro, pues 
mientras por la mañana reportaban 38, por la tarde aclararon  que se trataba de 57. Publimetro 2 

 HUBO 48 SANCIONADOS POR LÍNEA 12… EBRARD Y DELGADO LA LIBRARON. La 
Contraloría General de la Ciudad de México sancionó en 2014 a 48 servidores públicos por las 
fallas en la construcción de la Línea 12 del Metro. El ex director de Proyecto Metro, Enrique 
Horcasitas, aparece en el registro con dos inhabilitaciones, una por 20 y otra por cinco años, 
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dictadas el 4 de septiembre de 2014 y el 22 de noviembre de 2016, respectivamente. Sin embargo, 
el 7 de noviembre de 2018, la Suprema Corte confirmó un amparo que desechó las resoluciones 
sancionatorias dictadas en su contra. Ahora ya no aparecen 18 en la base de datos de funcionarios 
sancionados. Eso puede significar que sus sanciones aún no han quedado firmes o que fueron 
revocadas por mandato judicial, según lo precisa en su sitio web la Secretaría de la Contraloría 
capitalina. Mil 1,6 

 ENTREGAMOS LA LÍNEA 12 EN ÓPTIMAS CONDICIONES, AFIRMA ENRIQUE HORCASITAS, 
DIRECTOR DEL PROYECTO. Horcasitas rechazó el término ‘Línea Maldita’: “Yo no diría que 
maldita, tuvo problemas y habrá que ver los dictámenes para ver qué ocurrió”.  Enrique Horcasitas 
Manjarrez, exdirector general del Proyecto Metro en el periodo de 2006 a 2012, y quien fue el 
ingeniero responsable de la construcción de la línea 12, afirmó que el deterioro de la misma se 
debió al mal mantenimiento que se dio tras la inauguración del proyecto. El Proyecto Metro y la 
administración entregaron en condiciones óptimas la operación de la Línea 12, afirmó en entrevista 
con Denise Maerker, “hay que explicar qué pasó a partir de que se entregó”. Animal 
Político https://bit.ly/3thlI4g 

 USUARIOS DE LÍNEA 12 "HACEN EL DOBLE DE TIEMPO". Tras el colapso de una trabe en el 
tramo elevado de la Línea 12 del Metro, que provocó la muerte de 25 personas, usuarios de la red 
de transporte han realizado el doble de tiempo para llegar a cualquiera de las estaciones de 
Mixcoac a Tláhuac, en ambos sentidos, además de que en varias zonas se ha generado caos 
vehicular. EL UNIVERSAL recorrió la avenida Revolución hasta avenida Universidad, tramo en el 
que el paso de la red emergente de transporte es constante; pero es insuficiente para atender las 
más de 200 mil usarios de esa línea. Uni A22,  Raz 4, Exc. 18-C 

 BIDEN Y PUTIN EXPRESAN SUS CONDOLENCIAS POR LOS HECHOS. Los presidentes de 
Estados Unidos, Joe Biden, y de Rusia, Vladimir Putin, manifestaron ayer sus condolencias por la 
tragedia en el Metro de la Ciudad de México, que costó la vida a 25 personas el lunes pasado. 
Estados Unidos se une al pueblo de México en el luto por la pérdida de vidas durante el colapso de 
un tren en una vía elevada en la Ciudad de México, expresó el mandatario en un mensaje 
difundido por la Casa Blanca. Biden extendió sus condolencias a las familias de las víctimas 
mortales y los heridos. Dijo que los dos países, como amigos y socios, están fuertemente 
vinculados y que Estados Unidos está listo para asistir a México durante la recuperación de la 
tragedia. Por su parte, Putin expresó en un telegrama enviado al presidente Andrés Manuel López 
Obrador: Reciba mis sinceras condolencias por las trágicas consecuencias del derrumbe de un 
puente del Metro de la Ciudad de México. Jor 27C, Uni A23, Exc 18C, La Silla 
Rota https://bit.ly/3xRRmZo Latinus https://bit.ly/3nUzaKq 

 LANZAN BUENAS VIBRAS DESDE EL METRO DE LONDRES. El dueto All on the board, 
formado por dos empleados del Metro de Londres, se solidarizaron con los habitantes de la Ciudad 
de México tras el accidente en la estación Olivos en el que murieron 25 personas. Mandamos 
nuestro amor a la gente de la Ciudad de México. Si sólo las palabras pudieran ayudar a borrar el 
dolor y la tristeza; quizá el Ángel de la Independencia vuele por encima de los jardines flotantes de 
Xochimilco, los guíe a todos para superar esta terrible tragedia y les dé la fuerza para encontrar un 
mejor mañana”, dice el mensaje difundido en sus redes sociales. Ian Redpath y Jeremy Chopra 
forman la pareja que escribe en un pizarrón blanco mensajes optimistas para los pasajeros de la 
capital británica.  Exc 18C, SDP Noticias https://bit.ly/3b7lZjV 

 CIERRE DE AVENIDA YA IMPACTA A NEGOCIOS.  T ras el incidente en la Línea 12 del Metro, 
otros afectados por la situación son los comerciantes que se encuentran frente a la estación Los 

https://bit.ly/3thlI4g
https://bit.ly/3xRRmZo
https://bit.ly/3nUzaKq
https://bit.ly/3b7lZjV
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Olivos, algunos de los cuales refieren tener pérdidas hasta por dos mil pesos diariamente y temen 
que el tiempo se extienda por los peritajes. Desde que ocurrió el accidente, el de ayer fue el 
segundo día que dejaron de percibir ingresos, mientras que aún no saben cuándo se reabrirá la 
avendia. Autoridades capitalinas cerraron de manera temporal avenida Tláhuac a la altura de la 
estación Los Olivos, mientras se realizan las labores de retiro y mantenimiento del puente elevado; 
sin embargo, los comerciantes temen que los trabajos se extiendan por los peritajes. Raz 4 

COVID-19 

 VAN 143 MIL 582 VACUNADOS DE 50 A 59 AÑOS. Hasta este miércoles 143 mil 582 personas 
de 50 a 59 años habían recibido la primera dosis de la vacuna anticovid. De acuerdo con datos del 
gobierno de la Ciudad de México 14 mil 219 adultos son residentes de la alcaldía Cuajimalpa; 100 
mil 096 de Gustavo A Madero; 19 mil 870 de La Magdalena Contreras y nueve mil 397 de Milpa 
Alta. Las cifras corresponden al 56 por ciento de la población objetivo en estas cuatro 
demarcaciones la cual es de 255 mil 153.  Exc 19C 

 VACUNADOS EN EL PAÍS, 19 MILLONES 340 MIL 234. La estrategia de vacunación contra el 
Covid-19 logró ayer la aplicación de más de medio millón de dosis, con lo que la cifra acumulada 
subió a 19 millones 340 mil 234. De éstas, 8 millones 418 mil 291 corresponden a personas con 
esquemas completos de una o dos inyecciones, informó Ricardo Cortés Alcalá, director de 
Promoción de la Salud. Informó que ayer la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) liberó 198 mil 840 vacunas chinas de CanSino Biologics, las cuales se 
envasan en la planta de Drugmex en Querétaro. Para hoy se prevé el arribo de un vuelo con un 
millón de dosis de la vacuna china Sinovac y para el viernes será liberado otro lote de 856 mil 900 
de CanSino, comentó en la conferencia vespertina en Palacio Nacional. Sobre el comportamiento 
de la pandemia en el país, el reporte técnico indicó que ayer se confirmaron 7 mil 112 casos de 
Covid-19 y 772 defunciones, con lo que el registro acumulado se ubicó en 2 millones 348 mil 873 
afectados y 218 mil 7 que han perdido la vida por esta causa. Jor 9 

 RESPALDA BIDEN QUE SE CONGELEN PATENTES DE LAS VACUNAS ANTI-COVID.   Apoya 
el clamor de 100 países para facilitar generación de los antígenos. OMS: decisión histórica; es 
hora de ser solidarios y avanzar juntos. Inyecta India cuantiosa inversión para enfrentar la 
devastadora crisis. Casi 8.5 millones de mexicanos tienen ya las dosis completas: Ssa. Jor 32, Cro 
3 

 DIRECTOR DE LA OMS CELEBRA LA DECISIÓN HISTÓRICA DE WASHINGTON. Ginebra. El 
director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
saludó ayer la decisión histórica de Estados Unidos de apoyar un levantamiento temporal de las 
patentes de vacunas anti-covid para acelerar su producción y distribución en el mundo. Llamó a 
avanzar todos juntos en solidaridad para aprovechar el ingenio y el compromiso de los científicos 
que produjeron las vacunas que salvan vidas. El gobierno de Argentina recibió la noticia con 
alegría y destacó que la decisión implica una gran posibilidad de aumento de la producción. 
Muchos países podrán verse liberados de esa limitación, tuiteó el canciller Felipe Solá. Jor 21 

CIUDAD DE MÉXICO 

 JUEZ LIBRA ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA ANDRÉS ROEMER; LA UIF BLOQUEA 
SUS CUENTAS. Un juez de control libró una orden de aprehensión contra Andrés Roemer por 
violación, aunque la Fiscalía General de Justicia (FGJ) ha abierto ocho carpetas de investigación 
que están en proceso de integración y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueó sus 
cuentas bancarias. El órgano de la Secretaría de Hacienda y Crédito Publico informó que por 
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aparentes operaciones con recursos de procedencia ilícita ya no tiene acceso a sus recursos. Tras 
meses de diligencias y labores de gabinete y de campo realizados, el Ministerio Público de la 
Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales obtuvo los datos de prueba necesarios para 
judicializar una carpeta de marzo pasado, en la que la víctima lo acusó por violarla en dos 
ocasiones. Jor 28C, Uni A24, Heraldo 10, SDP Noticias https://bit.ly/3eVOmCN, La Silla 
Rota https://bit.ly/2QOA1Ah SDP Noticias https://bit.ly/3tmXOV1 Sin 
Embargo https://bit.ly/3vC3dZU El País https://bit.ly/2PWH89g Animal 
Político https://bit.ly/3xQnUDd Forbes https://bit.ly/3vQt4gV, Ref A1  

 DEJA HOSPITAL PSIQUIÁTRICO MENOR ABUSADO POR DIPUTADO. El menor estuvo 
internado desde el 27 de abril por un cuadro de depresión derivado de las intimidaciones que 
recibió él y sus padres. El menor de 15 años que denunció al diputado Benjamín Saúl Huerta 
Corona por abuso sexual fue dado de alta este miércoles del Hospital Psiquiátrico Infantil Juan N. 
Navarro a una semana de que fuera internado. El adolescente salió del nosocomio alrededor de 
las 11 de la mañana. Acompañado de sus padres y de su abogada Cecilia Calderón la víctima 
abordo un vehículo y se trasladó al lugar ha donde se está hospedando en la capital, luego de que 
tuviera que dejar su hogar en Puebla debido a amenazas que ha recibido su familia a raíz de su 
denuncia. La Silla Rota https://bit.ly/3xNx2Zp 

 “¿CUÁNTOS DE SU FAMILIA LABORAN EN EL METRO?”. LÍDER SINDICAL, CON 43 AÑOS 
DE DOMINIO, NO RESPONDE. El líder del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de 
Transporte Colectivo aseguró que sus familiares tienen derecho a trabajar en el Metro como 
cualquier ciudadano y que él no los contrata. Fernando Espino Arévalo, líder del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC) del Metro de la Ciudad de México, 
se negó está noche a admitir que durante sus ya 43 años de dirigente ha colocado al menos a 15 
parientes, incluidas tres exposas, su pareja actual, una hermana, cuatro hijos, tres cuñadas, un 
primo y dos sobrinos, tal y como publicó el 1 de octubre de 2019 la revista EMEEQUIS. Sin 
Embargo https://bit.ly/2RvV7Da 

 SOMETEN A CONSULTA EL COMPLEJO CULTURAL CHAPULTEPEC. Los visitantes del 
Bosque podrán opinar sobre las obras, pero no significa que se podrán detener. El gobierno de la 
Ciudad de México sometió a consulta el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, pero los 
resultados no cambiarán el rumbo de las obras. A casi dos años del anuncio de este complejo bajo 
la dirección del artista Gabriel Orozco, se han instalado en las tres secciones del bosque distintos 
módulos en los que personal de una consultora privada informa a los visitantes sobre las 41 
intervenciones pactadas para renovar al Bosque, como una nueva sede de la Cineteca Nacional, 
calzadas que conectarán las distintas secciones y la recuperación de espacios abandonados. Sol 
Mex 

 VECINOS RETIENEN 8 HORAS A EMPLEADOS DE LA CFE POR UN TRANSFORMADOR. 
Dicen tener acuerdo con el gobierno por los cobros excesivos. Vecinos de la colonia Arboledas del 
Sur, en Tlalpan, retuvieron por ocho horas a trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) que no sólo cortaron el suministro a integrantes de la Coordinadora Nacional de Usuarios en 
Resistencia, también intentaron llevarse un transformador. Según los afectados, es el segundo 
intento para quitarles el servicio, pese a que hay una negociación con el gobierno federal debido a 
los cobros excesivos que se les imponen. Marco Antonio Hernández, representante de la 
coordinadora, manifestó que se presentó una queja y que hay un diálogo abierto suspendido por la 
pandemia, pero que está vigente y por el cual no se pueden hacer los cortes hasta lograr un 
acuerdo. Jor 28C 

https://bit.ly/3eVOmCN
https://bit.ly/2QOA1Ah
https://bit.ly/3tmXOV1
https://bit.ly/3vC3dZU
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ELECCIONES 

 CREARÁ EMPLEOS SOLO AL INTERIOR. Como parte de su plan de desarrollo económico, la 
candidata de Morena por la Alcaldía Cuauhtémoc, Dolores Padierna, prometió la creación de 
empleos en la demarcación, pero exclusivamente para sus habitantes. "La Cuauhtémoc no 
aguanta el desempleo de todo el País, de la Ciudad. Que se comprenda que en la Cuauhtémoc 
también hay habitantes, que no puede verse a la Alcaldía y utilizarla sólo por el lugar estratégico 
en el que se encuentra, si no que aquí hay una población que tiene necesidades, que tiene 
exigencias, que tiene derechos", dijo Padierna. Ref 4C 

 PAN Y PRD NO GUARDARON LUTO; SUS ASPIRANTES SIGUIERON EN CAMPAÑA. Los 
actos electorales y proselitistas por parte de varios candidatos no cesaron, pese al luto nacional 
decretado por el accidente en la línea 12 del Metro. El duelo implica señal de condolencia en 
memoria de una persona o tragedia y no fue respetado, principalmente por los presidentes locales 
del PAN y PRD, Andrés Atayde y Nora Arias, al utilizar sus redes sociales para promover 
candidatos. La aspirante a gobernar Álvaro Obregón por esa alianza, Lía Limón, se reunió con 
vecinos para firmar un acuerdo por la reactivación económica, incluso hasta felicitó al PRD por su 
cumpleaños 32. El candidato del PAN a gobernar Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, presumió dos 
entrevistas en radio en las que dio a conocer su proyecto político, al tiempo que continuó con la 
publicación de imágenes de sus encuentros con vecinos en la colonia San Miguel Chapultepec. Jor 
29C 

 LIMÓN PROMETE CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN. Asegura que acabará con los 
moches que se cobran a negocios y restaurantes en Álvaro Obregón. “Tendremos cero tolerancia 
a la corrupción, terminaremos con los moches que se le cobran a negocios y restaurantes para que 
sigan trabajando”, aseguró la candidata de la alianza PAN, PRI y PRD a la alcaldía Álvaro 
Obregón, Lía Limón. Al presentar sus propuestas de reactivación económica, en conjunto con 
representantes empresariales, productores agropecuarios, comerciantes y vecinos de esta 
demarcación, la abandera de la Alianza Va por México propuso apoyar los negocios que han sido 
afectados por la crisis sanitaria del Covid-19, contribuir al ingreso de las familias que viven por 
debajo de la línea de bienestar, impulsar el comercio local, así como generar bolsas de empleo y 
consolidar las redes económicas. Uni A13 

 APUESTAN A REDUCIR 50% LOS DELITOS EN IZTACALCO. Joana Oliva Marín, de RSP, dice 
que con el apoyo de la comunidad se logra este objetivo. Joana Oliva Marín Salazar, candidata a la 
alcaldía Iztacalco por Redes Sociales Progresistas (RSP), garantizó que los delitos relacionados 
con el narcomenudeo, robo, violaciones, homicidio, extorsión, entre otros, pueden disminuir hasta 
50%. Sin embargo, sostuvo que esto sólo podrá lograrlo si hay una participación de todas las 
instituciones gubernamentales y la ciudadanía en Iztacalco, pues, con ello, contribuirá al desarrollo 
social de su comunidad. Uni A13 

 EXHORTA AMLO A RENOVAR EL SISTEMA ELECTORAL; INE, INEFICIENTE Y PARCIAL. El 
Instituto Nacional Electoral (INE) es de lo más ineficiente y parcial y se tiene que renovar el 
sistema electoral mexicano, apuntó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su 
conferencia de prensa de ayer calificó de kafkiano lo que sucede en ese organismo, por el bajo 
número de votantes mexicanos en el extranjero, comparado con su presupuesto de 20 mil millones 
de pesos. Consideró que el tono de la crítica a sus opositores subió porque no les ha resultado la 
campaña mediática contra su gobierno. Llevamos a cabo una transformación. Los opositores están 
desesperados, pero no levanta el movimiento reaccionario, ¡no levanta!, y le buscan y le buscan, 
más ahora en temporada electoral ¡y no pueden! Jor 3 
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 AMLO SE METE A CAMPAÑA DE NUEVO LEÓN. Pese a veda, critica que abanderado de PRI y 
PRD ofrece tarjetas con apoyos a mujeres. En plena campaña electoral, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador cuestionó por qué el candidato a la gubernatura de Nuevo León por el PRI 
y el PRD, Adrián de la Garza, ofrece tarjetas con apoyos económicos bimestrales para mujeres. 
Durante su conferencia mañanera, el presidente López Obrador afirmó que hacía la denuncia 
“como ciudadano” y pidió confirmar si el candidato priista ofrece dichos apoyos.  El Mandatario 
federal acusó que De la Garza ofrece que si votan por él en las próximas elecciones, las personas 
van a tener un apoyo de mil 500 o mil 800 pesos cada dos meses y pidió a la fiscalía hacer su 
trabajo. Uni A12 

 CONSEJEROS DEL INE CHOCAN POR LA CONSULTA POPULAR DEL 1º DE AGOSTO.  La 
realización de la consulta popular sobre el desempeño de los políticos del pasado desató 
desencuentros en el seno de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral 
(INE). Durante la presentación del acuerdo para aprobar el modelo de boleta y materiales 
electorales, los consejeros Claudia Zavala y Jaime Rivera alertaron sobre la imposibilidad de 
avanzar en la organización sin la certeza de los recursos con que se contarán, tras el rechazo de la 
Secretaría de Hacienda a otorgar una ampliación presupuestal. En la sesión a distancia de dicha 
comisión, molesto, su presidente, José Roberto Ruiz Saldaña, cuestionó la falta de honestidad de 
Zavala y Rivera, quienes no anticiparon esta postura antes de agendarlo para su votación. Y luego 
recriminó: que cada quien asuma su responsabilidad cuando se inicie el juicio político en contra 
nuestra por no organizar la elección. La acusación generó tensión cuando Zavala le reprochó 
dirigirse en esos términos y Rivera consideró desmesurada la imputación, por lo que pidió a Ruiz 
Saldaña retractarse. Jor 4 

 ALISTA INE OTRO REVÉS A MORENA. En el Instituto Nacional Electoral (INE) se prepara un 
nuevo revés contra Morena. La Unidad de Fiscalización del INE plantea quitarle ahora el registro a 
su candidata a la gubernatura de San Luis Potosí, Mónica Rangel, por no entregar su informe de 
gastos de precampaña. "Se sanciona a la ciudadana Mónica Liliana Rangel Martínez, con la 
cancelación del registro como candidata al cargo de Gubernatura", indica el resolutivo que será 
discutido mañana viernes por el Consejo General. Ref A1  

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. Y POR CIERTO, o más heridos están llegando por sus propios medios, o 
faltaba contabilizar algunos. AYER SE informó primero que había 84 personas hospitalizadas o 
dadas de alta tras el desplome en Olivos, pero en la noche ya iban 91. Ref 2C 

 EL CABALLITO. EL PRIMER PERITAJE DE L12, EN DOS MESES. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, nos dicen, es la primera interesada en conocer las 
causas del desplome de la trabe en la Línea 12 del Metro, por lo que el próximo lunes presentará 
el cronograma de trabajo sobre el peritaje que realizará la empresa noruega DNV. Nos comentan 
que la administración capitalina está planteando un plazo de dos meses para tener los primeros 
resultados sobre lo que pasó en la zona oriente de la capital del país y que dejó un saldo hasta el 
momento de 25 personas. Por lo pronto, llamó mucho la atención que ayer se iniciara con la 
remoción de los escombros en la denominada “zona cero” por parte del Metro. 

 EL CABALLITO. AHORA HASTA SUSPENDE SESIÓN EL CONGRESO Tremendo agarrón se 
dieron los diputados del PAN, Christian von Roehrich, y Martha Ávila y José Luis Rodríguez, de 
Morena, durante la sesión virtual de la conferencia Legislativa para denir el orden del día. El 
motivo fue porque el panista pidió que a la orden del día se incorporara un punto de acuerdo para 
citar a los funcionarios relacionados con el accidente de la L12 del Metro; sin embargo, los 
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morenistas y representantes de otros partidos se opusieron a ello, por lo que al final no se aprobó 
el orden del día y, por consiguiente, este jueves no habrá sesión para atender los diversos temas. 
Lo cierto es que la politización de una tragedia a nadie conviene y está subiendo de tono. 

 EL CABALLITO. MAL Y DE MALAS EN EL METRO Mal y de malas andan las cosas en el 
Metro, pues con el accidente del pasado lunes se ha realizado una campaña en contra del 
organismo con las diversas pintas que se han realizado al interior de diversas estaciones del 
sistema de transporte, en las que aseguran que no es seguro, y acusan de negligencia y 
corrupción a su titular, Florencia Serranía, a quien le está lloviendo sobre mojado. Ahora también, 
nos platican, están investigando esta campaña negra, para ver dónde se está orquestando. Pues 
no irán muy lejos porque el descontento social es grande. 

 TRASCENDIÓ. Que a pesar de que Enrique Horcasitas, ex director del Proyecto Metro, dice no 
tener inhabilitaciones vigentes, aún aparece en el Registro de Servidores Públicos Sancionados, 
que opera la Contraloría General de Ciudad de México, incluso con una de 20 años, lo que deja la 
duda de si el titular Juan José Serrano Mendoza mantiene actualizada la información o le hace 
falta un refresh, además de que siguen aplazadas las respuestas a solicitudes de transparencia 
que se le formulan. El sindicato del STC que dirige Fernando Espino, por cierto, descartó las 
versiones de un eventual paro esparcidas por quienes los ven como un gremio charro. 

NACIONAL 

 PROCESARÁ LA FGR A 20 EX FUNCIONARIOS POR CONTRATOS ILEGALES PARA 
CONSTRUIR CÁRCELES. La Fiscalía General de la República (FGR) llevará ante un juez federal 
a 20 ex funcionarios del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación 
Social (Oadprs) involucrados en la firma de los contratos con los cuales se concretó la 
construcción de ocho prisiones federales en los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña 
Nieto, y por los cuales se acordó un pago de más de 270 mil millones de pesos. Para este caso 
se encuentran llamados a comparecer Celina Oseguera y Gonzalo Villarreal Guerra, ex titulares 
del organismo que forma parte de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). En 
marzo pasado en este mismo proceso se libró una orden de aprehensión en contra de Genaro 
García Luna. Jor 5 

 INATACABLE, LA DECISIÓN DE RETIRAR EL FUERO A GARCÍA CABEZA DE VACA: 
MORENA. La decisión de la Cámara de Diputados de retirar el fuero al gobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, es inatacable, pues el señor no tiene 
inmunidad procesal penal, más que frente al Poder Judicial del estado; si un juez federal abre una 
causa, tendrá que comparecer, explicó el presidente de la sección instructora, Pablo Gómez 
Álvarez (Morena). En entrevista agregó que el Congreso estatal debió separarlo del cargo porque 
no lo pueden proteger. Precisó que, al no haber recurso posible en contra de la resolución de la 
cámara, no puede estar en un litigio, no hay controversia, porque la participación de los diputados 
terminó cuando se aceptó y votó el desafuero. Jor 5 

 ORDENAN ARRAIGO DE 40 DÍAS A EL GÜERO PALMA MIENTRAS REÚNEN PRUEBAS EN 
SU CONTRA. Héctor Luis El Güero Palma Salazar permanecerá 40 días en arraigo, luego de que 
la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) 
considerara que existen elementos para integrar una carpeta de investigación en su contra y debe 
ser llevado nuevamente ante un juez federal, informaron autoridades federales. Horas después de 
que se decretó el arraigo, la defensa de Palma Salazar aseguró que su cliente no tiene procesos 
pendientes en México y que la Fiscalía General de la República (FGR) busca fincarle cargos con 
base en una averiguación previa de 1996, que contiene hechos con los que ya fue juzgado. En 
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ese contexto, el abogado José Gabriel Hernández Martínez pidió al presidente Andrés Manuel 
López Obrador que solicite a sus asesores que le den cuenta real de la situación jurídica para que 
no se cometa una injusticia con su cliente, quien se quiere ir a trabajar en su rancho ganadero a 
vivir con su madre, esposa, hijos y nietos. Jor 5 

 EL INAI, PODEROSO CONTRA CORRUPCIÓN: SANTIAGO NIETO. A diferencia de López 
Obrador, que busca desaparecerlos, el titular de la UIF asegura que es necesaria una 
colaboración institucional y no un enfrentamiento con los organismos autónomos. A diferencia del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha advertido que presentará una reforma 
administrativa para desaparecerlo, Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF), aseguró que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (Inai) es un poderoso mecanismo de combate a la corrupción. Al 
participar en el foro virtual 6 años de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, el titular de la UIF señaló que es necesaria una colaboración institucional y no un 
enfrentamiento con los organismos autónomos. Uni A4 

 MÉXICO, CON POCA AGUA Y DIFÍCIL ACCESO: ESPECIALISTAS. Almacenamiento nacional 
apenas alcanza 37%; al menos 10% de los mexicanos no tienen suministro de líquido, destacan 
Conagua y UNAM. México enfrenta una crisis hídrica en la que hoy, en medio de la pandemia de 
Covid-19, el almacenamiento nacional de agua apenas alcanza 37%, al menos 10% de los 
mexicanos no tienen acceso al líquido y 30% de quienes lo reciben lo hacen en calidad y cantidad 
deciente, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y estudios de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Opinión Los bajos niveles en todas las 
presas en el territorio nacional provocan un fuerte estrés hídrico, señalan expertos. Además, de 
acuerdo con el Programa Nacional Hídrico 2020- 2024, publicado por la Comisión Nacional del 
Agua, el acceso al recurso potable en el país presenta grandes contrastes, pues mientras en 
Guerrero sólo 10% de su población tiene acceso a líquido potable a diario, en Nuevo León se 
tiene una cobertura de 95%.. Uni A1/6 

 DIVULGAN LINEAMIENTOS PARA LAS MAÑANERAS; PODRÍAN ANULAR 
ACREDITACIONES. Reporteros tienen prohibido entregar cartas o solicitudes. La Coordinación 
General de Comunicación Social de la Presidencia y Vocería del Gobierno de la República emitió 
lineamientos para la cobertura de las conferencias matutinas del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. En el documento –distribuido en el salón Tesorería de Palacio Nacional– se establece la 
prohibición de hacer cualquier tipo de gestión, presentar algún producto o servicio, publicitar 
cualquier marca, empresa, sociedad u organización. Igualmente no estará permitido hacer uso de 
la palabra para cuestiones de índole personal y no de interés general, entregar proyectos, 
solicitudes, cartas o cualquier tipo de documento directamente al Presidente de la República.. Jor 
3 

 


